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“永康质造”大量涌进直播间

掌握门派绝学才能真正变现做法

胡乱瞎摸索不如找个引路人思考

公益广告

永康市创建文明卫生城乡工程领导小组办公室

永康日报社

宣

让文明深入人心

，让创城造福百姓

。

受 新 冠 肺 炎 疫 情 影
响，不论是实体经济还是
制造业都面临严峻挑战。
然而，直播电商的异军突
起，成为商企从疫情中突
围的“救命稻草”。通过直
播带货，不少商企打开新
销路，同时形成新的商业
模式，找到新的生存空间。

直播带货的形式到底
是新风口，还是特殊时期
下的昙花一现？擅饮“头
口水”的“永康质造”，此次
能否借力直播带货打开新
的经济大门？

今年疫情还在防控期间，留在永康过年的
湖南人汪女士就在出租屋忙活开了，一部手
机，一台聚光灯，就开始对着镜头编起了段子。

“春节期间闲来无事，看见某直播平台上
的主播通过分享营销经验涨粉无数，还能卖货
实现快速变现，感觉未来朝着这个方向努力准
赚钱！”几经考证，汪女士对直播带货甚至是文
案营销能够“一夜暴富”的事实，变得深信不
疑，不仅一个猛子扎了进去，还搭上了爱人当
助理，叫上儿子做起视频后期剪辑。40岁出头
的汪女士之前做过企业高管，和朋友一起办过
工厂，一直从事的都是规规矩矩的行业。

其实，家人对她新开拓的事业也不全是支
持的，比如大女儿就对汪女士的想法嗤之以鼻：

“直播都是年轻人搞事情，赚钱哪有那么简单。”
汪女士说。

与汪女士一样对直播充满浓厚兴趣的人，
不在少数。这些人中，有年轻的单身男女，也
有人到中年仍怀揣着创业梦的群体。

在永康，直播并不算是个新鲜词。近几
年，“宅经济”火爆，使得直播行业呈井喷式增
长，“永康质造”也开启了“狂欢”模式。记者调
查发现，目前，不管是上市企业，还是中小微企
业，都开始入驻快手、抖音等直播平台，刮起了
直播风。

潮牌“NONOO”吸管杯 5 秒售出 2.5 万只，
一场市政府介入的带货直播促成交易额超
3100万元⋯⋯有着“五金之都”美誉的永康，最
近还开展了“百名网红联千企，千名企业上直
播”的活动。

可能是疫情催化了永康实体经济乃至制
造业探索直播的潜力，也或许是全国各地一个
接一个直播成功营销案例的冒尖产生了巨大
的虹吸效应，在我市，越来越多的人涌进直播
间里“淘金”。

事实上，踏上这条路的人不少，成功者却
是寥寥。此前，有位在电商圈里小有名气的企
业主曾苦恼地表示，他也曾尝试着在线上玩起
了直播带货，首次就通过朋友邀请到网红助
阵，但是，操作了几次之后，他决定放弃：“方方
面面都要砸钱，而且直播间里的粉丝眼睛是雪
亮的，要是你的产品不够好，不够便宜，他们才
不会为此买单。”

坚持了两个月，汪女士也似乎有些泄气，
从始至终，她的直播间里的粉丝都在10人左右
徘徊，离她的直播带货可以“年入百万”的梦想
仍十分遥远。

“受疫情影响，不论是企业还是传统商家，向线
上转型发展的意愿比任何时期都要强烈。”永康电子
商务促进会秘书长应业节说。

那么问题来了，直播电商这个风口，如何才能让
个人从中淘到真金白银，帮商家从疫情的窘境里突
围？这股“风”到底能吹多久？

不妨看下本地较早吃螃蟹的企业是怎样成功打
入直播间的。“从最早的文字、图片去展现产品，到现
在向短视频及直播形式转变，层层递进的引流模式
让我们实现了稳定变现，且收获了更多意料之外的
惊喜。”永康市杰诺工贸有限公司电商负责人李志刚
说，现在，该公司通过直播卖货后，又对后台进行大
数据管理，便于后期产品服务等细节跟进，进一步拉
近了与粉丝的距离。

杰诺公司利用直播平台成功变现并不能成为其
他企业照搬照抄的样本，但却给他们向直播平台迈
近一步提供了一些思考。“当企业选择要进入直播间

时，就要清楚地找准自身定位，比如淘宝、抖音、快手
等，各个直播平台针对的粉丝群体不尽相同。此外，
选品也很重要，一款本身具备流量的产品很明显就
已赢在起跑线上，如果再加上好的环境烘托、合适
的文案加持，整个直播过程更是事倍功半。”西红柿
MCN机构负责人潘剑洪说。

以薇娅、李佳琦等头部主播为例，他们一次的带
货能力甚至堪比顶级商场一年的销售额。这也
导致一些有实力的企业一窝蜂挤上前向他们发
出邀约。

“实际上，与网红或者是网红公司合作，首先要提
前对接天猫、京东等线上平台，其次，要有完整的供应
链体系。”潘剑洪介绍，在具备基础的直播条件后，合
理选择合作带货模式也很重要，从链接费+佣金提成、
纯佣金、专场+佣金提成、保量以及全案等模式中选择
适合自己的方案，让产品以最高性价比吸粉，尽可能
降低营销成本。

直播带货为什么火？怎样才能持续热度不减？
不难看出，直播热度不减很大一部分原因在于，

它可以把产品通过镜头给用户来看，甚至代替用户
去使用和体验，以此来让消费者产生更为强烈的购
买欲。

“可以这样理解，直播是转化率更高的电商表现
形式，所以才会有这么多人前仆后继地坐上这辆‘直
通车’。”在特抱抱平台永康地区负责人李礼庆看来，
有效地运营优秀的短视频内容，相当于能在前端揽
收到大量的流量以及潜在客户，后续通过直播对粉
丝群体加以巩固后，则会让你有更多的机会和这些
用户互动并增添黏性。

实际上，意识到未来三五年，内容能力将会成为
企业最为迎合的竞争力，特抱抱平台正加速在永康
落户。

“我们致力于为有优质产品的企业提供一个转
型发展的平台，让更多的企业了解电商，了解电商发
展的趋势，让企业接触电商、利用电商，借助电商来
发展企业，帮助企业把产品销售出去，实现企业可持
续的良性发展。”李礼庆说，基于永康连续5年跻身全
国“电商百佳县”前三的背景下，特抱抱平台很愿意
入市对这块目前还未完全开垦的处女地进行深耕。
目前，该平台正着手准备直播培训公开课，希望有更
多的企业，尤其是小微企业借助电商直播带货实现

“弯道超车”。
我市经济脉搏之所以能永不停歇的跳动，每一

步发展都离不开各级政府创造的营商氛围和环境。
由此可见，直播产业能否在永城生根发芽并健康稳
定发展，与政府调控这只“有形手”也有着很大关联。

今年，我市的直播带货市场大门向全社会打
开。为了让直播效益不断扩大化，市委市政府推出
促销费稳经济系列活动，其中提到将持续推进“百名

网红联千企，千名企业上直播”活动，并成立了永康·
中国五金直播中心及永康·中国五金直播基地，大力
度推进“网红直播+市场”，利用各类存量资源和招引
的直播平台、网红服务机构为有需要的市场经营户
进行直播带货。

直播风俨然越吹越猛烈，如果你已经做好了充
分的准备，那就一起来吹吹风吧！

直播带货激活消费一池春水

“永康质造”谋变突围抢抓新商机

薇娅直播间带货薇娅直播间带货““NONOONONOO””杯杯

大型直播活动现场
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